



Plagiarism Checker X Originality Report

Similarity Found: 28%

Date: Wednesday, August 19, 2020

Statistics: 528 words Plagiarized / 1861 Total words

Remarks: Medium Plagiarism Detected - Your Document needs Selective Improvement.

ABSTRACT: EFFECT OF KNOWLEDGE AND USE OF FAMILY SUPPORT FURTHER POSYANDU AGE IN THE VILLAGE OF LAKE DISTRICT PARIS SIKORAN ACEH SINGKIL
Background Elderly Population (Elderly) at this time is increasing, therefore the government has to formulate policies on elderly health services. The low percentage of visits the elderly in Puskesmas Paris Lake District of Lake elderly Paris due to lack of knowledge about the benefits of the Posyandu, then the lack ready for huaman of the family or the family's attention to the elderly because busy with their respective activities. Purpose. The purpose of this study was to determine the effect of knowledge, and family support for elderly Posyandu utilization in the village Sikoran Lake District of Aceh Singkil Paris.

Method Design of this study is a survey using explanatory research approach. The population of this research is all elderly people in the village Sikoran Lake District of Paris. A population of 57 people and sample using total sampling. Data were collected by using a questionnaire distributed to the elderly. The data analysis using logistic regression. Results: Results of analysis of knowledge on the utilization of Posyandu elderly based on the knowledge obtained by logistic regression test ($p = 0.000 < 0.05$), then there is a significant effect so H_a is received.

Results of analysis of family support was obtained ($p = 0.085 > 0.05$), the H_a rejected.

Conclusion: The results of this study suggested to To the leaders in order to further improve the management of health centers, especially the supervision of health personnel and support of cadres Posyandu elderly in order to improve the health of the elderly.

Keywords: Awareness, Family Support, Utilization of Posyandu Elderly ABSTRAK:

PENGARUH PENGETAHUAN DAN DUKUNGAN KELUARGA TERHADAP PEMANFAATAN POSYANDU USIA LANJUT DI DESA SIKORAN KECAMATAN DANAU PARIS KABUPATEN ACEH SINGKIL YUSRAA Dosen STIKes Putra Abadi Langkat Stabat Latar Belakang: Populasi Lanjut Usia (Lansia) pada masa ini semakin meningkat, oleh karena itu pemerintah telah merumuskan berbagai kebijakan pelayanan kesehatan usia lanjut. Rendahnya persentase kunjungan lansia di wilayah kerja Puskesmas Danau Paris Kecamatan Danau Paris dikarenakan kurangnya pengetahuan lansia tentang manfaat dari posyandu tersebut, kemudian kurangnya dukungan dari pihak keluarga atau perhatian keluarga kepada lansia karna sibuknya dengan aktifitas masing-masing.

Tujuan :Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui pengaruh pengetahuan, dan dukungan keluarga terhadap pemanfaatan posyandu lanjut usia di Desa Sikoran Kecamatan Danau Paris Kabupaten Aceh Singkil. Metode: Desain penelitian ini bersifat survei dengan menggunakan pendekatan explanatory research. Populasi penelitian ini adalah seluruh lansia yang ada di Desa Sikoran Kecamatan Danau Paris. Populasi berjumlah 57 orang dan sampel menggunakan total sampling. Metode pengumpulan data dengan menggunakan kuesioner yang dibagikan kepada lansia. Analisis data menggunakan regresi logistic.

Hasil : analisa pengetahuan terhadap pemanfaatan posyandu usia lanjut berdasarkan pengetahuan dengan uji regresi logistik diperoleh ($p = 0,000 < 0,05$), maka ada pengaruh yang signifikan maka H_0 diterima. Hasil analisa dukungan keluarga diperoleh ($p = 0,085 > 0,05$) maka H_0 ditolak. Kesimpulan: Hasil penelitian ini disarankan kepada Kepala pimpinan agar lebih meningkatkan manajemen Puskesmas khususnya pengawasan terhadap tenaga Kesehatan dan dukungan dari kader posyandu lanjut usia.

agar dapat meningkatkan derajat kesehatan pada lanjut usia. Kata Kunci : Pengetahuan, Dukungan Keluarga, Pemanfaatan Posyandu Usia Lanjut

PENDAHULUAN Populasi Lanjut Usia (Lansia) pada masa ini semakin meningkat, oleh karena itu pemerintah telah merumuskan berbagai kebijakan pelayanan kesehatan usia lanjut ditujukan untuk meningkatkan derajat kesehatan dan mutu kehidupan lansia untuk mencapai masa tua bahagia dan berdaya guna dalam kehidupan keluarga dan masyarakat sesuai dengan keberadaannya.

Sebagai wujud nyata pelayanan sosial dan kesehatan pada kelompok usia lanjut ini, pemerintah telah mencanangkan pelayanan pada lansia melalui beberapa jenjang, diantaranya pelayanan kesehatan di tingkat masyarakat yaitu Pos Pelayanan Terpadu (Posyandu) Lansia. (1) Menurut World Health Organization (WHO) di seluruh dunia penduduk Lansia usia 60 tahun ke atas bertumbuh dengan sangat cepat bahkan tercepat dibanding kelompok usia lainnya. Diperkirakan mulai tahun 2010 akan terjadi ledakan jumlah penduduk lanjut usia. Hasil prediksi menunjukkan bahwa persentase penduduk lanjut usia akan mencapai 9,77 persen dari total penduduk pada tahun 2010 dan menjadi 11,34 persen pada tahun 2020.

(2) Meningkatnya angka harapan hidup (life expectancy) merupakan salah satu indikator keberhasilan pembangunan kesehatan di Indonesia. Dilihat dari sisi ini pembangunan kesehatan di Indonesia sudah cukup berhasil, karena angka harapan hidupnya meningkat secara bermakna yaitu 69,65% di tahun 2011 menjadi 72 tahun di tahun 2012. Namun demikian angka harapan hidup yang meningkat ini justru membawa beban bagi masyarakat, karena populasi penduduk usia lanjut (lansia) yang meningkat ini mengakibatkan kelompok resiko dalam masyarakat menjadi lebih tinggi (3) Berdasarkan laporan Kementerian Kesehatan RI tahun 2012, jumlah penduduk lanjut usia di Indonesia pada tahun 1990 sebesar 11,3 juta jiwa (6,4%) meningkat menjadi 15,3 juta (7,4%) pada tahun 2000.

Pada tahun 2010 diketahui bahwa jumlah lansia sama dengan jumlah anak balita yaitu sekitar 24 juta jiwa atau 9,77% dari seluruh jumlah penduduk. Sementara pada tahun 2020 diperkirakan jumlah lansia akan meningkat menjadi 28,8 juta atau 11,34% dari total jumlah penduduk. (4) Hasil survei awal menunjukkan bahwa dari 57 lansia hanya 22 lansia yang melakukan kunjungan ke Posyandu lansia Desa Sikoran Kecamatan Danau Paris Kabupaten Aceh Singkil.

Hal ini sangat jauh dari target yang telah ditetapkan yaitu minimal 70% atau 40 lansia. Berdasarkan hal tersebut peneliti tertarik untuk melakukan penelitian mengenai Pengaruh Pengetahuan dan Dukungan Keluarga Terhadap Pemanfaatan Posyandu Lansia di Desa Sikoran Kecamatan Danau Paris Kabupaten Aceh Singkil. METODE PENELITIAN Jenis penelitian ini merupakan penelitian survei dengan menggunakan pendekatan explanatory research atau penelitian penjelasan yang bertujuan untuk

menjelaskan pengaruh pengetahuan dan dukungan keluarga terhadap pemanfaatan posyandu lanjut di desa sikoran Kecamatan Danau Paris Kabupaten Aceh Singkil.

Penelitian ini dilakukan di Desa Sikoran di wilayah kerja Puskesmas Danau Paris Kecamatan Danau Paris Kabupaten Aceh Singkil Populasi penelitian ini adalah seluruh lansia di Desa Sikoran sebanyak 57 lansia. Sampel penelitian ini adalah seluruh lansia yang ada di desa Sikoran yaitu sebanyak 57 lansia. HASIL DAN PEMBAHASAN Tabel 1. Tabulasi Silang Pengetahuan Lansia Dengan Pemanfaatan Posyandu Lansia Di Desa Sikoran Kecamatan Danau Paris Kabupaten Aceh Singkil Tahun 2015. Pengetahuan

Pemanfaatan	Total	Sig (P)	Baik	Kurang	F %	F %	F %	Baik	32	86.5
-------------	-------	---------	------	--------	-----	-----	-----	------	----	------

1	5.0	33	57.9	0.000	Kurang	5	13.5	19	95.0	24	42.1	Jumlah	37	100.0	20	100	57	100.0
---	-----	----	------	-------	--------	---	------	----	------	----	------	--------	----	-------	----	-----	----	-------

Berdasarkan tabel 1. di atas dapat diketahui bahwa dari 57 responden terdapat 33 responden (57,9%) yang menyatakan pengetahuan kategori baik dengan Pemanfaatan kategori baik sebanyak 32 (86,5%), dan dari 24 responden (42,1%) yang menyatakan pengetahuan kurang dengan pemanfaatan baik sebanyak 5 responden (13,5%). (5) Setelah dilakukan uji statistik (uji Chi- Square), diperoleh nilai P = 0.000 memperhatikan bahwa nilai signifikan $P < \alpha = 0.05$.

maka dapat disimpulkan bahwa ada hubungan antara pengetahuan dengan pemanfaatan posyandu lansia Di Desa Sikoran Kecamatan DANau Paris Kabupaten Aceh Singkil. Sebagian besar lansia yang tidak aktif ke posyandu mempunyai tingkat pengetahuan kurang. Lansia umumnya mempunyai kemampuan daya ingat yang menurun, sehingga mudah melupakan apa yang baru disampaikan dan ini berdampak pada tingkat pengetahuan para lansia yang masih kurang terutama mengenai manfaat dan tujuan dari adanya posyandu lansia. Dengan pengalaman ini, pengetahuan lansia menjadi meningkat, yang menjadi dasar pembentukan sikap dan dapat mendorong minat atau motivasi mereka untuk selalu mengikuti kegiatan posyandu lansia.

Pengetahuan lansia akan manfaat posyandu ini dapat diperoleh dari pengalaman pribadi dalam kehidupan sehari-harinya. Dengan menghadiri kegiatan posyandu, lansia akan mendapatkan penyuluhan tentang bagaimana cara hidup sehat dengan segala keterbatasan atau masalah kesehatan yang melekat pada mereka. Tabel 2. Tabulasi Silang Dukungan Keluarga Terhadap Pemanfaatan Posyandu Lansia di Desa Sikoran Kecamatan Danau Paris Kabupaten Aceh Singkil Tahun 2015. Dukungan Keluarga

Pemanfaatan	Total	Sig (p)	Baik	Kurang	F %	F %	F %	Baik	11	29.7
-------------	-------	---------	------	--------	-----	-----	-----	------	----	------

1	5.0	12	21.1	0.102	Kurang	26	70.3	19	95.0	45	78.9	Jumlah	37	100.0
---	-----	----	------	-------	--------	----	------	----	------	----	------	--------	----	-------

_20_100.0_57_100.0_ _ _ Berdasarkan tabel 2. di atas dapat diketahui bahwa dari 57 responden terdapat 12 responden (21,1%) yang menyatakan dukungan keluarga kategori tidak baik dengan pemanfaatan kategori tidak baik sebanyak 15,0%, dan 45 responden (78,9%) yang menyatakan dukungan keluarga tidak baik dengan pemanfaatan tidak baik sebanyak 19 responden (95,0%) Setelah dilakukan uji statistik (uji Chi- Square), diperoleh nilai $P = 0.085$ memperhatikan bahwa nilai signifikan $P > \alpha = 0,05$.

maka dapat disimpulkan bahwa tidak ada hubungan antara dukungan keluarga dengan pemanfaatan posyandu lansia Di Desa Sikoran Kecamatan Danau Paris Kabupaten Aceh Singkil. Dukungan Keluarga dapat menjadi factor yang dapat berpengaruh dalam menentukan keyakinan dan nilai kesehatan individu serta menentukan program pengobatan yang akan mereka terima. Keluarga juga memberi dukungan dan membuat keputusan mengenai perawatan anggota keluarga yang sakit. Keluarga merupakan peranan penting dalam pembentukan nilai-nilai sosial membangun kesejahteraan, pengasuhan baru mengenai insititisi keluarga.

Peran keluarga disini adalah membantu lansia memecahkan masalah yang dihadapinya. Keluarga harus dapat meluangkan waktu untuk berbagi cerita, mendengarkan, memperhatikan, memberikan masukan atau solusi jika lansia sedang menghadapi masalah. Dukungan keluarga mampu meningkatkan semangat lansia menghadapi masa tuanya dengan baik dan dapat pula membentuk konsep diri yang baik. Pada semua mementingkan keindividuan (individualistic) budaya masyarakat, tanggungjawab penjagaan, serta terlalu memberi penekanan kepada perawatan dan pengasuhan anak dibebankan ekonomi (economistic). Dalam konteks ini, kepada institusi keluarga.

(6) Hasil penelitian Zulkarnain (2013), juga menunjukkan bahwa faktor yang tidak berhubungan secara bermakna dengan tingkat kunjungan lansia ke posyandu adalah dukungan keluarga ($p = 0,944$). (7) Dukungan keluarga dapat mendorong para lansia untuk melaksanakan kegiatan posyandu lansia dengan baik. Peran keluarga adalah sebagai motivator atau memberikan masukan atau penyuluhan kesehatan beberapa informasi tentang kesehatan yang bermanfaat bagi kesehatan para lansia yang membantu lansia untuk meningkatkan kesehatan lansia.

KESIMPULAN Berdasarkan hasil dan pembahasan Penelitian yang berjudul Pengaruh Pengetahuan Dan Dukungan Keluarga Terhadap Pemanfaatan Posyandu Usia Lanjut Di Desa Sikoran Kecamatan Danau Paris Kabupaten Aceh Singkil Tahun 2015 dapat disimpulkan bahwa : Ada pengaruh yang bermakna dan signifikan antara pengetahuan terhadap pemanfaatan posyandu lanjut usia di Desa Sikoran Kecamatan Danau Paris Kabupaten Aceh Singkil Tahun 2015. Dengan nilai $P = 0.000 < P = 0.05$. Tidak ada

pengaruh dukungan keluarga Terhadap Pemanfaatan **Posyandu Lanjut Usia Di** Desa Sikoran Kecamatan Danau Paris Kabupaten Aceh Singkil Tahun 2015. Setelah dilakukan uji statistik (uji Chi- Square), Dengan nilai $P = 0.944 > P = 0.05$.

SARAN Adapun **saran yang dapat penulis sampaikan** dari hasil penelitian ini adalah : Bagi Puskesmas Kepada pimpinan agar lebih meningkatkan manajemen Puskesmas khususnya pengawasan terhadap tenaga Kesehatan dan dukungan dari kader posyandu lanjut usia agar **dapat meningkatkan derajat kesehatan** pada lanjut usia. Bagi peneliti Sebagai tambahan wawasan dan ilmu pengetahuan tentang pengetahuan dan dukungan keluarga terhadap pemanfaatan posyandu khususnya pada lanjut usia. Bagi institusi pendidikan Dapat menambah informasi bagi institusi pendidikan yang membaca tentang pengetahuan dan dukungan keluarga terhadap pemanfaatan posyandu lanjut usia. DAFTAR RUJUKAN Kementerian Kesehatan RI. Perumusan Pelayanan Kesehatan Lansia Jakarta; 2013. Departemen Kesehatan RI. Profil Kesehatan Indonesia. Jakarta; 2013. Kementerian Kesehatan RI. Peningkatan Usia Harapan Hidup. Jakarta; 2013. Kementerian Kesehatan RI. Peningkatan Jumlah Lansia. Jakarta; 2013.

Khotimah, Siti Khusnul. Faktor-Faktor yang Berhubungan dengan Pemanfaatan Posyandu Lansia. <http://www.fkm.undip.ac.id> [20juni 2015]; 2011. Ismawati Cahyo, dkk. Posyandu dan Desa Siaga. Yogyakarta. Nuha Medika; 2014. Nasution, Zulkarnain. Pengaruh pengetahuan, Sikap, **Dukungan Keluarga dan Kader Terhadap Pemanfaatan Posyandu Lanjut Usia di Wilayah Kerja Puskesmas Bandar Dolok Kecamatan Pagar Marbaung Kabupaten Deli Serdang**, 2013 (Tesis). Medan : FKM USU; 2013.

INTERNET SOURCES:

<1% -

https://www.researchgate.net/publication/328169999_Utilization_of_Health_Operational_Assistance_BOK_in_Nutrition_Services_in_Public_Health_Center

<1% - <https://www.texilajournal.com/public-health/edition/49-volume4-issue4>

<1% - <https://eprints.uns.ac.id/10547/>

<1% - <http://etheses.iainkediri.ac.id/908/4/931315814-bab3.pdf>

<1% - <http://jkesmasfkm.unsrat.ac.id/wp-content/uploads/2015/08/AKE-LANGINGI.pdf>

<1% -

<https://lppmunigresblog.files.wordpress.com/2016/05/cahaya-kampus-jurnal-volume-13-no-2-2015-desember.doc>

<1% - <http://e-journal.poltekkesjogja.ac.id/index.php/caring/article/download/362/274>

1% -

<https://id.123dok.com/document/dy4wpx9q-pengetahuan-dan-sikap-lansia-tentang-pe-manfaatan-pelayanan-posyandu-lansia-di-kelurahan-pasar-teluk-dalam-kabupaten-nias>

-selatan.html

4% -

<https://yayangnurenida.blogspot.com/2012/02/resume-layanan-kesehatan-lanjut-usia.html>

3% - <http://eprints.ums.ac.id/44819/4/BAB%20I.pdf>

1% - <https://www.scribd.com/document/340587864/Posyandu-Lansia-Ok>

<1% -

<https://repository.ipb.ac.id/bitstream/handle/123456789/80364/G15dak.pdf?sequence=1&isAllowed=y>

1% - <https://ejournal.stikespku.ac.id/index.php/mpp/article/download/44/170>

1% - http://eprints.ums.ac.id/26011/3/Bab_I.pdf

4% -

<https://id.123dok.com/document/wq2nnkeq-pengaruh-pengetahuan-sikap-dukungan-keluarga-dan-kader-terhadap-pemanfaatan-posyandu-lanjut-usia-di-wilayah-kerja-puskesmas-bandar-dolok-kecamatan-pagar-merbau-kabupaten-deli-serdang.html>

1% -

<http://kemahasiswaan.ub.ac.id/id/mahasiswa-keperawatan-angkat-program-untuk-lansia-di-pkm-m/>

<1% -

<https://tugaskuliahfkm.blogspot.com/2012/04/manajemen-perencanaan-penyelesaian.html>

1% -

<https://id.123dok.com/document/myj7w6yl-pengaruh-pelayanan-kesehatan-kepuasan-peserta-puskesmas-kabupaten-serdangtahun.html>

1% -

<https://www.acehtrend.com/2019/12/17/satu-keluarga-di-aceh-singkil-masuk-islam/>

<1% - <https://ojs.uniska-bjm.ac.id/index.php/ANN/article/download/214/207>

<1% - <http://pasca.unhas.ac.id/jurnal/files/d056c891453f7da848003672d1029a02.pdf>

1% -

<https://erni-jasmita.blogspot.com/2012/12/kebijakan-pemerintah-dalam-pelayanan.html>

<1% - <https://core.ac.uk/download/pdf/232129301.pdf>

<1% -

<http://repository.unhas.ac.id/bitstream/handle/123456789/6953/JURNAL%20VOL.1%20NO.3%202013.docx?sequence=1>

1% -

<http://digilib.unimus.ac.id/files/disk1/123/jtptunimus-gdl-maryatig2a-6119-3-babii.pdf>

2% -

<https://puslit.kemsos.go.id/upload/post/files/a0a7b7464557de269f1fe53a40cf9ce4.pdf>

1% -

<http://digilib.unimus.ac.id/files/disk1/132/jtptunimus-gdl-ridlawatir-6596-2-babinew.pdf>
<1% - <https://yayangnurenida.blogspot.com/2012/02/polindes-dan-poskedes.html>
<1% - <http://repository.ump.ac.id/811/2/EVIE%20PURWATI%20BAB%20I.pdf>
<1% - <https://pustakadaftar.blogspot.com/2012/03/daftar-pustaka-kesehatan.html>
1% - <https://www.scribd.com/document/358792701/BUKU-docx>